

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,051 DE MADRID.

MADRID.—DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta de ayer no contiene ningun real decreto.

S. M. la Reina se ha servido mandar se contrate en subasta pública la adquisicion por tres años de 2,000 enaguas de algodón en cada uno de ellos para vestuario de las penadas en las casas-galerías, con sujecion á los dos pliegos de condiciones aprobados por el gobierno y publicados hoy en la Gaceta.

Habiendo trascurrido con exceso el plazo fijado para consignar en garantía del contrato, el depósito del 5 por 100 del presupuesto de la línea, S. M. se ha dignado declarar sin efecto la adjudicacion de la subasta de concesion del ferro-carril de Orense á Vigo, hecha á favor de D. Mateo Mollinedo por la real orden de 7 de junio último, quedando en beneficio del Estado los 1.350,807 reales 70 cént., que consignó aquel en garantía de su proposicion en la subasta, y procediéndose inmediatamente á anunciarla de nuevo por el término de 40 dias con arreglo á lo prescrito en el citado art. 12 de la ley general de ferro-carriles de 3 de junio de 1855.

Por el ministerio de Estado se publica en el periódico oficial la tabla de los derechos de entrada que con arreglo al convenio celebrado en Berlin el 25 de abril último, entre los Estados del Zollverein, devengarán á su introduccion en los mismos el azúcar y la melaza extranjeras.

Han sido promovidos á primer contramaestre de la armada el que lo es segundo Juan Antonio Garcia Castro; á segundo el tercero Antonio Jimenez y Mendez.

El departamento de emision tenduria del Gran Libro de la direccion de la deuda pública, inserta el estado de los documentos y valores amortizados por pago de débitos y varios ramos y por conversiones en el mes de mayo. Los 5,892 documentos importan la cantidad total 153.209,735 rs. 2 céntimos; en esta forma: 152.619,636 reales 41 cént., por capitales; 574,746 56 por intereses no capitalizables, y 15,352 5 por lo de deuda amortizable.

Habian corrido voces en Granada de que el Sr. D. Pedro Antonio de Alarcon se hallaba gravemente herido en Almería, y si bien es cierto que el señor Alarcon se halla herido, es muy levemente en una mano, segun dice un diario de aquella capital.

Quejase ayer amargamente un periódico progresista, de que se abandonen

en la prensa las controversias doctrinales para venir á parar al terreno en que la invectiva y el insulto sustituyen á la discusion tranquila y razonada. El mismo periódico que así lamenta y condena ese género de discusion, dice en el mismo artículo: «Los artículos que escribe esa gente asalariada con la sola idea de que las oposiciones les consten, para que despues el señor fiscal pueda hacer de las suyas, si no es que se emplean en el oficio de delatar miserablemente á cualquier periódico enemigo suyo, sistema que iniciado por los neos le siguen admirablemente los ministeriales, seguros de que dará un resultado idéntico al que acabamos de indicar.»

Segun los datos auténticos y oficiales del último censo de poblacion, la de Madrid y sus afueras asciende hoy al número de 314,061 almas, esto es, 32,891 mas que cuando se hizo el censo de 1857.

Ayer recibimos nuevos y estensos pormenores de la batalla de Manassas. Cuatro divisiones federales del cuerpo de ejército del general Mac Dowell atacaron las baterías de Bull Run y el resto de las tropas divididas en tres cuerpos se dirigió sobre los confederados. Tres distintos combates se empeñaron y los federales tomaron á la bayoneta las baterías. Los confederados se habían en retirada y hacia Manassas Junction y el general Mac-Dowell anunció á Washington que era vencedor y dueño del campo de batalla. De repente las cosas cambiaron: los confederados, reforzados por las reservas de Manassas y por las tropas del general Johnston, se detubieron y tomaron la ofensiva. En aquel momento, por causas aun ignoradas, un terrible y súbito pánico se apoderó de los conductores del material del ejército del Norte que habían avanzado imprudentemente en pos del ejército, y emprendieron la fuga en todas direcciones. El pánico se comunicó á las tropas federales y la confusion fué tan rápida y espantosa que á los pocos instantes los federales se dirigian en completa derrota hacia Centreville. En vano el general Mac-Dowell trató de contener á los fugitivos que no pudo alcanzar hasta Fairfax-Court-House, donde los reunió y continuó la retirada hasta el campamento de Arlington. El general Beauregard mandaba las tropas del Sur y se dice que el general Johnston y el presidente Jefferson Davis asistieron tambien á la batalla. En los primeros momentos el telégrafo anunció á Nueva-York que los federales habían tenido de cuatro á cinco mil muertos, que toda su artillería, municiones y material de tren y campamento habían caído en poder de los confe-

derados, que el ejército de Mac-Dowell había sido aniquilado y que corría peligro Washington; pero luego se supo que estas noticias eran exageradas. Lo mas positivo es que los federales tuvieron de 1,200 á 1,500 muertos. El aspecto que presentaba Nueva-York la noche que siguió á la batalla era tristísimo.

Han comenzado en Santander los trabajos del muelle avanzado de madera, para facilitar la carga y descarga de los buques.

El 15 se subastará en Oviedo la conduccion á Puerto-Rico de 12 cañones rayados de 4 1/2 centímetros, y 6,000 granadas ojivales para los mismos, así como 4,500 espoletas de zinc y estaño, destinadas á la Habana.

Segun el Diario de Tarragona, la fiesta mayor de Vilaseca acabó como el rosario de la aurora.—Parece, dice aquel periódico, que estando el domingo por la tarde varios aficionados, verificando una corrida (un coa), venian los lidiadores de la carretera de Tarragona á todo escape en ocasiñ en que el tren procedente de Tarragona se divisaba. El encargado de la estacion cerró el rastrillo para impedir que los corredores atravesasen la vía, esponiéndose á que el tren los cogiese. Contrariados los «cosistas», y obligados á interrumpir su carrera; prorrumpieron en gritos rompiendo el rastrillo, y al llegar el tren, fué este apredreado, hiriendo al maquinista, rompiendo cristales de los coches y obligando á varios pasajeros á tirarse por las ventanillas. Esta es la version que ha llegado á nuestra noticia, y sabemos que está ya el tribunal competente entendiendo en este lamentable hecho.

Los baños de Carratraca están ya tan concurridos y animados como otros años, siendo tan escogida y de buen tono como siempre la sociedad que hoy se reúne en ellos.

En el salon del teatro de Cartagena se dió en la noche del jueves un gran banquete á varios murcianos distinguidos como muestra reciproca de union entre la capital y aquella ciudad.

Las obras del puerto de Tarragona han adelantado mucho, faltando únicamente prolongar unas cincuenta varas el brazo magistral para quedar aquel concluido.

Ayer no recibimos el correo de Francia con motivo de no haber llegado á tiempo á la frontera para enlazar con el español.

Las costumbres públicas se han modificado de algun tiempo á esta parte

en Sevilla, de una manera, que hace honor á sus vecinos. Todos recordarán, dice un periódico de aquella poblacion, la época en que solo las clases bien acomodadas concurrían á los paseos y teatros, á la vez que las demás demostraban una marcada preferencia por espectáculos mas materiales como por ejemplo, los toros. Hoy vemos con satisfaccion que mientras las corridas están de día en día mas desanimadas, y en las tabernas se nota menos concurrencia, los teatros se llenan y los paseos son pequeños para contener á la multitud de personas que á ellos asisten en busca de grato solaz.

El 7 murió repentinamente en una casa de baños de Sevilla, el señor marqués de Marchelina, senador del reino.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 8 del actual, y segun ellas el trigo estaba el día 6 en Cartagena, á 64; en Málaga, de 44 á 62; en Jaen, de 37 á 43; en Murcia, de 47 á 68; en Granada, de 48 á 56; el 8, en Córdoba, de 46 á 48.

La cebada estaba á iguales fechas á los precios siguientes: En Cartagena, á 26; en Málaga, de 24 á 32; en Jaen, de 25 á 26; en Murcia, á 27; en Granada de 28 á 30; en Córdoba, á 32.

El aceite, en Cartagena, de 61 á 62; en Málaga, á 46; en Jaen, de 48 á 54; en Córdoba, á 55.

La prensa de Sevilla llama la atencion sobre el mal estado del rio por los peligros que ofrece para la navegacion, y demuestra la necesidad de que cuanto antes se proceda á limpiar el cauce.

Las obras públicas, dice un periódico de Alicante, siguen recibiendo extraordinario impulso en nuestra provincia. Ademas de las carreteras, caminos vecinales, el puerto de Torreveja y varias otras que se preparan ó se llevan á cabo, ayer se recibieron en estas oficinas las oportunas ordenes mandando que se construya un nuevo faro en Denia, cuyas ventajas para la navegacion de nuestras costas son incalculables.

Sobre la espulsion del arzobispo de Nápoles, dice una carta de aquella ciudad con fecha del 5: «El miércoles por la tarde la policia envió al palacio arzobispal seis agentes intimando al prelado que solo tenia dos horas para hacer sus preparativos de viaje. El camino que habia de seguir el cardenal para embarcarse en la fragata Tancredo, preparada á este efecto, estaba cubierto por carabineros y algunas compañías de la guardia nacional, al objeto de reprimir cualquier demostracion que intentase el pueblo. A pesar de es-

tas precauciones ha sido imposible evitar que algunos ilusos dieran algunos gritos y arrojasen algunas piedras al coche del cardenal al pasar por los glasis.»

Los ingenieros que el Sr. Salamanca ha enviado á la provincia de Granada para la rectificacion de estudios é inmediata construccion de aquella vía férrea, han comenzado y siguen sus trabajos con grande actividad.

Dice El Clamor, no sabemos con qué fundamento, que en el presupuesto del año próximo se aumentan los sueldos á los capellanes de la armada y al cuerpo jurídico.

La edicion de la mañana de anteayer de El Diario Español, fué recogida de orden del señor fiscal de imprenta, habiéndosele declarado incurso en la multa de 200 rs.

Las cartas de Nápoles del 5, dicen que han sido destruidas las prensas de los periódicos reputados legitimistas. Tambien dicen que despues de la toma de Auletta por las tropas, estas procedieron al saqueo de la poblacion y fusilaron á setenta y ocho personas.

En la provincia de Avila, segun una carta dirigida á El Honor, se han cometido últimamente una porcion de asesinatos. En el Tiemblo un sugeto sacó la navaja contra el alcalde, y habiendo salido á la defensa de este su mujer, su hija y un vecino, el agresor dió muerte á la jóven é hirió á la alcaldesa y al vecino. En Santo Tomé de Zabarcos un vecino ha dado muerte de dos navajadas al secretario de ayuntamiento. En Navalacruz se ha cometido otro asesinato, y en Navalagordo se han dado muerte una á otra dos mujeres.

Anteayer ha tenido efecto el juicio de conciliacion entre el representante de El Contemporáneo y el apoderado del Ilmo. Sr. D. Augustio Ulloa; El representante de este se dió por satisfecho, y se verificó la conciliacion.

Ha llegado á Roma el cardenal arzobispo de Nápoles. Casi todas las familias distinguidas de Nápoles emigran á Roma ó Francia.

Roma acaba de experimentar una pérdida muy sensible. Ha muerto en Frascati la princesa Aldobrandini que dos dias antes habia perdido á su hijo.

Aunque circuló dias atrás la noticia de que el camino de hierro granadino se habia dividido entre los señores Salamanca, duque de Valencia y compañía general de crédito, esto no es exacto, segun un periódico. El Sr. Sala-

AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

—Yañadi!

—Por primera vez os digo que me deis esas cartas!

—Por mi honor os juro que no las tengo.

—Hoy debiais dirigirlas á Nápoles... las teneis, entregádmelas... ¡Van dos!

—Por mi honor, repito...

La manga de su bata ocultaba un paquete: le habia descubierto; Eberhardt me miraba fijamente, queriendo adivinar en mi rostro si seria capaz de matarle, y luchando entre su firmeza y su terror.

—Herid, pues, exclamó; pero el lunes, las cartas estarán en poder de Nelson.

—Por tercera vez, dadme las cartas, y ahora, dije cerrando los ojos, ¡qué Dios te ga piedad de ambos.

Me lancé á él, que me contuvo con sus crispadas manos. Sus cabellos estaban erizados y entre sus labios asomaba blanca espuma.

—¡Me vengaré!... ¡Me vengaré! murmuré.

El paquete habia caído á su movimiento de la manga de la bata, y esta-

ba en el suelo: se le hice levantar, vi que estaba dirigido á Nelson Manby, y le mandé romper el sello, diciendo:

—Contad las cartas.

—Obedeció trémulo, y contó diez y siete. Las reuni con la mano izquierda, blandiendo siempre con la derecha el puñal, y cuando estuvieron en mi bolsillo, guardé con ellas el arma salvadora, crucé mi frac, y colocándome desarmado ante Mr. Eberhardt, le dije lentamente:

—No conozco palabras bastante duras para insultaros; pero habia arrojado mi pluma, y volveré á tomarla para contar vuestra historia... ¡Habeis deshonrado lo que hay mas noble en el mundo: el genio. Soy hijo de un hombre honrado que sostuvo su pluma con nobleza, como el soldado su espada... No es en nombre de Nelson Manby, no es en el de Sofia D'Ablou, no es en el mío, en nombre de mi padre, hombre de genio y de corazon, os hiero en el rostro.

Y mi mano llegó á su mejilla: espró los puños, quiso incorporarse y venir hacia mí, y cayó sobre su asiento lanzando un rugido. Al pasar yo el dintel de su puerta, le oí que decía:

—¡Me vengaré!... ¡Me vengaré!

—Si escribiese una novela, Elena, suprimiria lo que sigue; pero refiero una historia.

Al salir por la puerta exterior de casa de Eberhardt, un reloj de mármol se hizo mil pedrazos á mis pies; mi adversario habia calculado mal, y desde su ventana, furioso, arrebatao, gritaba:

—¡Detened á ese bribon, á ese asesino!

Gané la orilla del muelle, donde los pasajeros ocupaban ya sus sitios en el vapor, y cuando algunos transeúntes quisieron cortarme el paso,

—Vulgarmente hablando, exclamé Liban arrojándoles á diez pasos de distancia, no tenemos tiempo de entendernos con los hijos de la Helvecia, con los compatriotas de Guillermo Tell, cuyo célebre autor conozco: ¡dad gracias á eso! y me arrastró á la barca, que se alejó rápidamente.

XIII.

La agencia.

Llegué á Nápoles por la tarde. El humo del Vesubio era rojizo, y un velo de tristeza envolvía la ciudad. El dueño del hotel me dijo que habian venido á buscarme muchas veces aquel día de parte de Mr. Manby, é inmediatamente me hice conducir á Capo-di-Monte.

Al echar pié á tierra ante la casa de

Manby, el médico alemán subia en su coche.

—Bien habia yo dicho, exclamó al apercibirme, tísica en tercer grado... ¡Me llamaron demasiado tarde! Acuden cuando no hay remedio, y luego se quejan.

El resto de su discurso me le robó el ruido de su carruaje.

El eco de un tambor llegó á mi oido, y los soldados de una guardia vecina se formaron en batalla.

Un grupo apareció por la calle de Toledo, compuesto de hombres, mujeres y niños, que seguian á un prelado, al que precedian algunas luces. A su paso, los hombres se descubrian, las mujeres se arrodillaban y los soldados presentaban sus armas.

El grupo se detuvo ante la casa de Manby, el prelado subió las escaleras, y yo, con lágrimas en los ojos, seguí al Santo Viático.

Llegaba á tiempo de recibir el último suspiro de Sofia.

mano húmeda y fria estrechó convulsivamente la mía.

—Subid, subid, exclamó; ha preguntado por vos varias veces... Yo tambien voy á subir... no aguardo, el yeso está preparado.

Y me volvió la espalda bruscamente para ocultar su llanto.

[Noble corazon! Alma grande y sincera! Muchos dolores he contemplado en mi vida; pero cuando recuerdo, Elena, el de Nelson Manby, mis ojos se humedecen á mi pesar.

Los criados, casi todos protestantes, cruzaban por las galerías, y en su rostro se pintaba sombría tristeza; el ruido gurgaleo de algunas frases inglesas resonaba por los ámbitos de las galerías como un siniestro murmullo.

En el cuarto de la moribunda, iluminado por algunas hachas, se veian cinco ó seis personas atrodilladas y el sacerdote que cumplia la solemne ceremonia. Mis ojos buscaron á Sofia, que con sus manos cruzadas sobre el pecho, parecia una de esas estatuas mortuorias que se ven tendidas sobre los sepulcros. El niño Carlos dormia á su lado en la cuna y Sofia oraba; pero me esperaba, porque su vista se dirigió á mi cuando penetré en el cuarto, y sus manos oprimieron su corazon mientras sus rasgados ojos se elevaban al cielo.

manera que integra la via, y segun informacion que el duque de...

El Supremo Tribunal de Justicia ha dejado establecida la siguiente jurisprudencia en varias decisiones...

1. Que la ley 28, tit. 5.º, partida 5.ª, que habla de la entrega que debe hacer el vendedor al comprador...

2. Que cuando los llamamientos y orden de suceder establecidos en una fundacion constituyen una vinculacion regular para ejercer el patronato...

3. Que ampliada por la jurisprudencia de los tribunales la prescripcion de la ley 46, tit. 2.º, partida 3.ª, a la materia civil, es necesario en esta ajustarse a los preceptos de la misma ley...

La Guardia Civil de Berja, ha capturado al desertor de preso Angel Garcia, con otros seis individuos de malos antecedentes.

Segun los informes de los campesinos, dice una carta de Marsella, la cosecha del trigo es menor que la del año último; en compensacion se espera que sea buena la de los vinos...

lidas del oidium, que viene siendo hace diez años una verdadera plaga en todos los distritos vinícolas...

El señor embaixador de negocios de Francia participa a sus compatriotas residentes en la capital, que el 15 del corriente, a las once de su mañana, se cantará un Te-Deum en la Iglesia de San Luis de los franceses...

Debiendo celebrarse el dia 2 de setiembre próximo la subasta para la conduccion de la correspondencia pública y de oficio para las Antillas, ha quedado sin objeto, ó al menos, sin uno de sus objetos mas importantes...

El gobierno de S. M. ha librado la suma de diez y ocho mil reales para gastos de reparacion de la iglesia del pueblo de Huelor Santillan, en la provincia de Granada.

Los judios que habitan en Jerusalem, cuyo número asciende a 8,000 se hacen la ilusion de que la ciudad Santa es aun suya y siempre que muere el emperador de Turquía se presentan al gobernador y le piden las llaves de la ciudad que conservan en su poder 24 horas al cabo de las cuales y despues de haber celebrado una funcion religiosa, las devuelven unidas con aceite.

Por haber desaparecido las circunstancias anormales que dieron lugar a su creacion, se ha dispuesto que se disuelva el consejo de guerra que se formó en Cordoba.

Mister Diego Póel, inglés de nacion, de la secta anglicana, y oficial del taller de cilindros en la fabrica de Trubia, acaba de abjurar sus errores, abrazando solemnemente la religion católica.

Un periódico de Sevilla cree que seria conveniente volver a rifar los objetos de la rifa destinada al monumento de Murillo que quedaron a favor de

la comision, a fin de proporcionar algunos mas fondos para la realizacion del monumento al gran artista.

Una tumba de mas de 700 muchachos pagados al precio de 1000 reales por los dias en Nipules las prensas y material de los periodicos reaccionarios la semana de Obreros del Mediterraneo y el Océano. Despues de este asqueroso hecho, dice la carta que da esta noticia, estos mismos muchachos se han paseado por varias calles, deteniendose frente un despacho de tabacos, donde han hecho pedazos varios números de los citados periodicos...

El seis se ahogo en el Guadalquivir un hombre que se estaba bañando en las inmediaciones de Sevilla. Es la octava desgracia de este genero que ocurre en los baños de aquella ciudad en la actual temporada.

Anoche salio para Barcelona la reputada escritora religiosa dona Maria Juana de Quintano y Medina.

En Pamplona ha empezado a funcionar un aparato destinado a la elevacion de aguas, fundado en el principio de Arquimedes de la perdida de peso en los cuerpos sumergidos en un fluido, é inventado por D. Joaquin de Larrainzar. El espresado aparato, cuyo autor ha obtenido privilegio esclusivo, suplirá en muchos paises, por su sencillez y economia de fuerza, a los demas aparatos usados hasta ahora para la elevacion de aguas, asunto de la mayor importancia, sobre todo para la agricultura, que ya tomando en España un notable desarrollo.

Anteayer salio de Valencia para Alicante un batallon del regimiento de Bailen, debiendo ser reemplazado por otro de Granada. Tambien debia salir de un dia a otro de aquella ciudad para Cartagena el primer batallon de Gerona.

La sala tercera de la Audiencia de Barcelona ha desestimado el recurso de apelacion interpuesto por el procesado en méritos de la causa sobre usurpacion del estado civil de D. Claudio Fontanellas, confirmando el auto proferido por el señor juez de primera instancia.

Por haber desaparecido las circunstancias anormales que dieron lugar a su creacion, se ha dispuesto que se disuelva el consejo de guerra que se formó en Cordoba.

Son curiosas las siguientes lineas de una carta que desde Valladolid dirige a La España su festivo gacetero el señor Mobellan. «Allí, (en Sanchidrian) tuve el gusto de saludar al señor ministro de Hacienda, que en union del de Gracia y Justicia habia llegado a las tres. Como faltaba una hora para la salida del tren, la pasamos, a sabi-diente, porque en la referida estacion no

hay abrigo alguno, en departir sobre un millón de cosas. Entre ellas, habiendome hecho eco de los fumadores de cigarrillos de a real cigarrilla é indicando al Sr. Salaverría que decian esta frase: «Si el ministro de la Marina» me contestó: autorizo a Vd. para decirles que el ministro de la Marina, y en prueba de ello, tiene Vd. las Francamente, señor que no era de estanco, y así se lo indiqué, a lo que me replicó que se los hacian en su casa. La cuestion, pues, quedo sin resolver. Debo decir cuanto me complació ver a estos señores ministros viajando con una modestia espartana, y así lo ot decir a cuantos por allí andaban, pues ni aun sillas para sentarse habian pedido, enemigos sin duda de farolear.»

Algunos alumnos del colegio de San Miguel en Roma habian fraguado una conjuracion para asesinar al encargado de la sala principal. Estaba señalada la tarde del 30 para la realizacion de este complot. Por la mañana no hubo ocasion favorable; mas por la noche, a la hora de la cena, los alumnos reunidos en el refectorio empezaron a agitar los vasos y las botellas. Esta era la señal convenida. El prefecto ó encargado que a la sazón desempeñaba el cargo de vice-rector, creyó conveniente hacer salir desde luego del refectorio a los alumnos de mayor edad, y al propio tiempo se metió en una manga de su sotana un cuchillo de mesa. Los alumnos conjurados, al llegar a los corredores, se arrojaron sobre el prefecto para asesinarle. El pobre eclesiástico, que es hombre de fuerza, luchó desesperadamente con los jóvenes, y sacando de la manga de su sotana el cuchillo, asestó algunos golpes dejando heridos a dos alumnos. Mas hubieran acabado por asesinarle si no mediara el auxilio de los que acudieron a los gritos, y los gendarmes que dan la guardia a los presos políticos de San Miguel.

Dice el Jornal do Commercio de Lisboa, que hace un siglo no se ha escrito en España una linea cuyo modelo no haya venido de allende los Pirineos; que nuestro idioma y nuestra poesia son un galicismo universal; que los nombres literarios de Camoens, Vasco de Labeira (autor del Amadis de Gaula) y Gil Vicente, valen tanto como todos los nombres literarios españoles; que el verdadero fundador del teatro peninsular es Gil Vicente; que únicamente Cervantes puede ponerse en paragon con los tres citados escritores portugueses; y que lo único original que tiene nuestra literatura son los romances. ¿Que les parecen a nuestros lectores los humos de nuestros vecinos?

Ayer a medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 10. El Monitor de hoy publica un decreto imperial por el cual las sociedades de crédito autorizadas en España quedan autorizadas para ejercer todos sus derechos en Francia. Pesth 9. El partido moderado y el de ac-

cion se han unido y se espera la di-solucion de la Dieta.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO. Cadiz 10. Ha salido para las Antillas el vapor correo Almogavar, conduciendo la correspondencia y 64 pasajeros.

El subsecretario de Estado Sr. Comyn, salió recientemente de Paris cuando nos anunció el telegrafo, pero no llegará a Madrid hasta el 22 y 23 del actual, pues se encuentra actualmente en Biarritz tomando baños.

Cuando los periodicos de la oposicion hablan un dia y otro de los ataques que dirige a España la prensa extranjera, omiten los nombres de los diarios que tanto se ensañan contra nuestro pais; y hacen bien, pues si los citaran, todo el mundo encontraría lógico que la prensa revolucionaria (puesta esta y no otra es la que ataca a España) hable mal de un pais y de una situacion que tiene por base el respeto a las leyes y el mantenimiento del orden.

Anteayer salio de San Fernando para Algeciras el vapor Nubano.

Anteayer se vio por el Consejo de guerra de Loja una causa; otra se habia visto ayer. Se han tomado 25 ratificaciones en una causa se ha notificado la sentencia, en dos se han nombrado defensores y en otra se han tomado confesiones. Tres se han elevado a plenario, en dos se han tomado testimonios, en una se han hecho ampliaciones en otra se han evacuado citas, se han tomado catorce indagatorias, en dos se han fijado edictos, en una se han reclamado testigos, en tres se han puesto varias diligencias y se han tomado siete declaraciones.

Insiste ayer aun un diario en decir que en el Consejo de ministros celebrado anteayer se habia tratado de la suspension de real orden de varios periodicos. Estamos completamente autorizados para declarar que ni se ha tratado, ni se ha pensado siquiera en tratar de semejante medida; y parece imposible, que quien siga la marcha de los sucesos y vea la estricta legalidad en que se ha colocado al gobierno, habite aun de medidas arbitrarias.

Anteayer ha entrado en Málaga un preso reclamado por el tribunal militar. En aquel consejo de guerra hay nueve causas elevadas a plenario y treinta y siete en sumario.

A las seis de la tarde de anteayer salio de Málaga para volver a Granada el capitán general del distrito.

Anteayer se vio en el consejo de guerra de Loja una causa, por la que fue condenado un individuo a cadena perpetua.

En las prisiones de esta ciudad reclutados anteayer siete individuos reclutados por los fiscales.

A última hora hemos recibido el importantísimo DESPACHO TELEGRAFICO siguiente: Liverpool 10. Hay noticias de Nueva York de,

Jamás la encontré tan bella como en aquel instante doloroso...

No me miró mas que un momento. Dios la llamaba.

Su vida no tenia mas que una mancha digna de escusa por su edad y por la astucia de la serpiente que la habia arrastrado. La muerte la volvía otra vez ángel y su fervor la abría las puertas del cielo.

Me arrodillé en el sitio donde estaba y traté de orar: no me habia cuidado de los asistentes a aquella triste ceremonia; pero una poderosa atracción fijó mis miradas en una mujer prostrada al pie del lecho de Sofia.

Estaba de luto, su cabeza se escondia entre ambas manos, sus cabellos caian en desorden sobre la cama y la agitacion de su cuerpo decia que sollozaba.

Debía ser una jóven, pequeña y aturdida que en otro tiempo corria y jugaba con la cabra en el jardin de madama d'Ablois, me habia ocurrido apenas durante cuatro años.

Amada, aquella niña chilona, revoltosa y desencuadrada, formaba un detalle pueril de mis recuerdos de la calle de Astorg.

Mi memoria entera pertenecia a Sofia, a quien yo habia visto convertirse de niña en mujer, de crisálida en ma-

riposa, y tender sus alas por el mundo al romper el capullo con sus diez y seis años.

Un eco interior murmuró dentro de mí: Amada! ¿Eras en efecto, Amada aquella jóven? Una indecible curiosidad se mezcló al recogimiento de mi dolor: no os admiréis, Elena, tal es nuestra miserable condicion. El arte que pinta nuestros dolores sin mezcla de ninguna otra impresion, es un falsario ingenioso: insignificantes emociones mitigan con frecuencia las grandes amarguras.

Sostengo que apenas hay un instante en la vida en que el corazon se entregue a un solo sentimiento.

Yo oraba y me decia: Hé aquí a las dos reunidas como en otro tiempo. Ese otro tiempo era ayer. Dios mío! Ayer, ambas niñas!

Hoy, una muerta! También los niños mueren, bien lo sé: pero esta no muere niña, muere bajo un peso mas triste que el de la vejez.

La enlutada levantó su cabeza, y yo traté de recordar las facciones de Amada buscando la comparacion.

Amada acababa de perder a su madre y debía estar de luto.

Los ojos de Sofia se cerraron, sus brazos se estendieron y por un momento la cráneos muerta.

La voz del sacerdote se elevaba majestuosamente, a lo que todos los corrientes respondian: Amen.

Entre aquellos ecos se destacaba el acento dulce y desolado de la jóven enlutada.

El niño se despertó, Sofia abrió sus ojos, en los que brillaron dos ardientes lágrimas, al contemplar a su hijo que sonreia ante aquella escena de agonía.

El sacerdote continuó: «Os recomendaré Señor, el alma de vuestra sierva. Dignaos recibirla en paz en el seno de Abraham; reconoced vuestra criatura y hacella participe del precio que habeis pagado por su salud eterna.»

Me estremeci: un eco nuevo se habia unido al coro. Nelson estaba a mi espalda con su traje negro, su corbata blanca y su pálida faz revestida de imponente calma.

Terminó la solemne ceremonia retirándose el sacerdote con su acompañamiento. Sofia llamó a su marido, quien a su vez vino a mi dictado: «¿Cómo se iba? quiere hablarlos antes de retirarse?»

Y salió tambien. La jóven de luto

quiso retirarse con el niño, y Sofia murmuró con voz tan débil, que apenas pudimos escucharla.

Yo volvía la espalda al grupo de la jóven y al niño, porque Sofia estrechaba mis dos manos, y continuó: «Acércate que te vea.»

Entonces al otro lado del lecho descubri un rostro angelical inundado de lágrimas.

«Era mi mujer, Elena, era Amada. El único amor de toda mi vida! Era mi aparicion del palacio de cristal y de mi noche de fiebre; era el original de la fotografia que la señora Vincent me habia procurado; era el retrato de la sala d'Ablois; pero animado y mil veces mas bello, no obstante las lágrimas que entonces reemplazaban a su actual sonrisa.»

«La sonrisa se admiraba en los pálidos labios de Sofia.»

«Hace mucho tiempo que es ama, dijo esta, mucho tiempo que conosco su secreto... Mas de una vez velé vuestro sueño mientras estuviésteis enfermo, mientras Liban dormia al pie de vuestro lecho. Desde hoy, mi padre Carlos tendrá dos padres y una madre.»

Y enlazó la mano de Amada con la mia.

Ambos brazos de rodillas, y Sofia murmuró: «Muero dichosa.»

Su mirada buscó al niño que colocamos en sus brazos, le besó largo rato, mientras Amada y yo nos contemplábamos silenciosos. Aun no habíamos trocado la palabra, y nuestras almas estaban unidas para siempre.

Sofia murmuró: «¿Traéis las cartas? ¿hay diez y siete?»

Se las presente por toda respuesta. «Guardadlas, me dijo, gracias! Dios os lo premie... Mi mando y mi hijo nada tienen ya que temer.»

Y añadió: «Quiero abrazar a Nelson.»

Me lancé a la puerta: en ella aguardaba Nelson, y los ojos hinchados y rojos se destacaban en su pálida fisonomia. Acercóse al lecho con paso trémulo, y al oír a Sofia pedirle perdón, según la fórmula católica, su calma desapareció y murmuró entre sollozos: «Te amo, Sofia... te aprecio... adoraré tu memoria como la de una martir.»

La última mirada de la moribunda fue para mí, y en ella parecia decirme: «Gracias a vos, lo ignorará siempre.»

(Se continuará.)

26 del pasado. Un vapor correo llegó de la Habana a aquel puerto y su capitán había anunciado que el 18 entró en la Habana el vapor de guerra español Isabel la Católica procedente de Puerto-Príncipe trayendo a su bordo al comandante general de Marina con la noticia de haberse arreglado completamente las cuestiones entre España y España a entera satisfacción de ambas partes.

El Pueblo de anoche dice que le escriben de Gibraltar que ha llegado allí D. Rafael Pérez Alamo, con algunos más de los comprometidos en el alboroto de Loja.

Anuncia La Guía comercial que el Tesoro saca a pública licitación para el día 14 del corriente 1.761.000 rs. en duros españoles de los reinados de Carlos III, IV y Fernando VII, procedentes de la indemnización marroquí. Añade que se presentarán bastantes proposiciones con un buen resultado en beneficio del Tesoro, por lo solicitadas que siempre han estado esta clase de monedas.

Parece que el ejército del Norte, el día de la derrota de Manassas llevaba en su séquito, además de un considerable número de criados y de bagajes, millares de curiosos, que de las ciudades, aldeas y caseríos inmediatos habían acudido a las orillas del Bull-Run para presenciar allí la batalla que se preparaba. Esa muchedumbre sin armas fue la que se aturdió y sembró el pánico cuando se esparció la noticia de la llegada de Johnston.

En la vista de otra de las denuncias de El Contemporáneo, que ha tenido lugar ayer, ha sido condenado, según nos informan, al pago de 20,000 reales de multa y los gastos del juicio. Sentimos este nuevo contratiempo ocurrido a nuestro colega.

Una carta de París que publica El Contemporáneo dice que el emperador Napoleón ha dirigido un ultimatum al Santo Pontífice. El conde de Vimercati, añade, dijo ayer (el 5) que el emperador había hecho salir inmediatamente de París a una persona de su confianza, comisionándole para llevar al Padre Santo una carta autógrafa, en que declara que no es ya posible la posición del general Goyon en Roma con Mons. de Merode; y que si este último no era sustituido se vería obligado a retirar de allí al ejército de ocupación.

A hora muy avanzada de la tarde recibimos ayer el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Sevilla 10. «La Palma» de Cádiz ha sido condenada a pagar la multa de 4,000 rs.

El periódico El Honor ha dicho habersele rogado por la redacción del Memorial de Caballería, que anunció su publicación para primeros de julio próximo pasado, manifiesta a los suscritores por medio del suyo que el motivo de no haberse dado a luz todavía, ha sido la parsimonia con que se despachan en el gobierno civil esta clase de expedientes. En contestación a este párrafo, que lastima el buen nombre de esa dependencia, debemos decir que estamos competentemente autorizados, para declarar que el periódico en cuestión está en un lamentable error, pues el día 21 de julio, y no antes, solicitó el señor gobernador de la provincia, el director de la Publicación Universal, ampliar al arma de caballería, la sección militar que publica con el título de El Honor, publicándolo lo relativo a aquella arma con el de Memorial de Caballería, y solicitando firmar como editor esta sección, así como lo hace con las demás. El negociado respectivo evacuó su informe el 30 del mismo mes, lo despachó el señor director de gobierno y firmó su aprobación el señor gobernador, y el 31 se comunicó al interesado, resultando por lo tanto que la parsimonia de que se queja la redacción del Memorial de Caballería, consistió en siete días, inclusive los dos de entrada y salida del expediente. La mayor parte de los cargos que hoy formula la prensa contra las dependencias del gobierno, no tienen fundamento mas sólido que el presente, y con solo la publicación de estos datos creemos quedará a salvo el buen nombre y la responsabilidad de los empleados del gobierno civil de Madrid.

La verbena de San Lorenzo se celebró anteaayer sin tener que lamentar el

menor desorden, a pesar de la muchedumbre que a ella concurrió, especialmente a la calle de la Fé, atraída por la iluminación de faroles de colores que adornaban el atrio de la iglesia, y una música que se hallaba situada dentro de él, y tocaba de cuando en cuando himnos, jotas y piezas de zarzuela.

Terminada la restauración del templo de la parroquia de San Lorenzo, ayer se ha celebrado la función y procesión de Minerva. A las cinco y media de la tarde salió esta de la iglesia, magistrosamente adornada y profusamente iluminada, y recorrió con orden las calles del tránsito, ocupadas por un gentío inmenso, que a pesar de lo abrumador del calor deseaba animar con su presencia tan nombrada solemnidad. Este año, en efecto, no ha desmerecido a los anteriores, acompañando al Santo y el Santísimo Sacramento multitud de niños vestidos de blanco, siete músicas, las escoltas de alabarderos y cazadores de Barcelona, los niños del Hospicio y doctrinos, y muchos sacramentales, llevando los acólitos magníficos ramos de flores. El coche del Excmo. señor conde de Cervellón, duque de Fernán-Núñez, acompañaba como de costumbre al Santísimo Sacramento, y cerraba la procesión.

El sugeto que hirió con un puñal anteaayer a las doce de la mañana a otro en la calle del Bonafillo, y fue preso por el inspector de Correos, parece haber sido inducido a este atentado por resentimientos anteriores, pues el herido ha confesado haber herido el día 2 de junio último, en el Campo del Moro, a un sugeto que se dirigió por su pie al hospital y espiró el día 7, sin querer delatar a su agresor.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 2,414 fanegas de trigo de 52 1/4 a 62 rs., quedando por vender sobre 620 fanegas; la cebada nueva a 00 rs. fanega; avena de 28 1/2 a 31 y la algarroba a 38.

De trigo trechel se vendieron 54 fanegas a 62 rs.

Un importante descubrimiento que deseáramos ver realizado, nos anuncia La Esperanza. Dice que personas respetables que han visto funcionar un tosco modelo de un sistema de vía férrea que permite salvar las dificultades que presentan las sierras, ahorrándose los gastos enormes de viaductos y túneles, sin que se reduzca la velocidad de la marcha común, ni haya que temer inconvenientes y peligros, escitan a nuestro colega a que llame la atención del gobierno, sobre el descubrimiento que el modelo que han visto encierra, y que hoy, sobre todo, sería muy útil para España, de tener en su aplicación las condiciones que el modelo presenta. Este modelo parece haber sido hace algún tiempo remitido a España por el cónsul general de Carraes.

La Iberia da cuenta de la formación de una junta, compuesta de los señores Aguirre, Leizaola y Sagasta, encargada de intervenir los fondos con que el partido progresista para ha acordado subsanar las desgracias de nuestro colega. La Iberia, dice, se ha propuesto que el producto de estas ofrendas se consagre exclusivamente al pago de las multas y gastos de los procesos de imprenta, sin que se invierta un solo maravedí en las demás atenciones del periódico. Añade que los fondos restantes, una vez cubiertas las primeras condenas de La Iberia, se dedicarán a satisfacer también las multas impuestas a los demás periódicos de sus opiniones.

Con este motivo observa La Verdad, que cuando tanto se declama contra el rigor con que el gobierno aplica la ley Nocedal, es muy significativo que uno y otro día se deje a los periódicos de la oposición dar a su placer esta clase de noticias, terminantemente vedadas por la ley que rige.

El gobierno hace muy bien en ello, pues demuestra que su conducta está lejos de ser lo que sus enemigos dicen todos los días.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Madrid 9. La «Opinión» anuncia que el general Fanti debe marchar dentro de poco al campamento de Chafors a donde asistirá a las maniobras militares. El general irá acompañado de los señores Malteí y No-

El rey para recompensar al ministro de Hacienda señor Bastegi por los servicios prestados con motivo del empréstito le ha conferido de título de conde para él y sus descendientes y le ha nombrado gran oficial de las órdenes de los santos Mauricio y Lázaro. Pesh 9.

En la cámara de los diputados el señor Deak ha leído el proyecto de mensaje contestando al rescripto real. En dicho documento no se desistió de las pretensiones consignadas en el mensaje, se rehúsa el rescripto real y se declara finalmente que las negociaciones sobre el asunto están rotas. El señor Bernat propuso adoptar el mensaje por unanimidad. El señor Tszakalmán se asoció a la proposición visto que el mensaje contiene la expresión de todos los deseos del pueblo. El mensaje fue aprobado por unanimidad.

El señor Deak refutó el rescripto palabra por palabra, declaró que la Hungría no reconoce el empréstito que el Reichrath podría contratar, y creyó que los trabajos de la Dieta deben suspenderse hasta el reconocimiento de la Constitución.

Toda la Cámara y las galerías estaban de pie.

Roma 9. El cardenal Andrea ha dado su dimisión de presidente de la comisión del Index.

Constantinopla 9. El Sultán sigue introduciendo las mas notables reformas en todos los ramos de la administración de su imperio. Se trata de introducir en la administración del ejército, las prácticas y los usos del sistema europeo.

Paris 10. El 3 interior español, a 47 3/8; el 3 exterior a 00 0/0; la diferencia, a 41 3/4 y la amortizable, a 00 0/0; el 3 francés, a 65-30, y el 4 1/2 a 98-30.

Los consolidados quedaban de 90 1/2 a 5/8.

VIAJE DE SS. MM.

Ya en otro lugar indicamos, que la real familia, según parte telegráfica, sigue sin novedad en Santander.

Sobre el viaje de SS. MM. a Santofia para visitar las magníficas fortificaciones que se están construyendo, nos escribe nuestro corresponsal la siguiente curiosa carta:

«SANTANDER 8 de agosto.—El recibimiento que la población de Santofia ha hecho a SS. MM. no ha desmerecido en nada a los que estamos presenciando desde que los reyes pisaron esta leal provincia, y ha escedido a lo que podía prometerse de un pueblo de tan corta vecindad.

Unidos en fraternales y cariñosos lazos la guarnición y el pueblo de Santofia, cuyos nombres se leían juntos en todos los arcos y en todos los adornos, y cuyos vivas resonaban entrelazados y confundidos también en un solo grito de amor y de entusiasmo; el ejército y el pueblo, los santofianes y los soldados, proporcionaron ayer a la Reina uno de los días mas gratos de su reinado.

El cielo que a las primeras horas de la mañana se presentó encapotado y triste, regando con una pertinaz neblina la tierra, se fue despejando a medida que se acercaba la hora de la partida, y a las doce en punto, cuando el cañon anunciaba el embarque de la Reina y las gentes de Santander, corrían a saludarlos y despedirlos, el sol doraba con sus hermosos rayos el cabo mayor y solitaria península de Moura que el buque real dejaba a la izquierda.

Rápido cruzó el vapor de este nombre esa hoy diminuta isla Moura, de que un tiempo fué gobernador el célebre Antonio Pérez, secretario de Felipe II, y orgulloso con el pendon real que flotaba sobre la tambora de estribor de su ligero casco, haciendo docenas de millas por hora, pasó los cabos de Quintres, Ajo y Quejo y doblado el pico del Fraile se presentó a la vista de Santofia.

En este momento el Vizcaino Montañés, hermoso vapor de ruedas, que tripulaba por mas de ciento cincuenta personas de lo mas notable de Santander, había seguido por la banda de estribor al buque de la insignia, pasó por el costado de babor a saludar a la Reina con loca alegría y de la manera mas gaudente que puede imaginarse. Toda la tripulación se hallaba sobre cubierta, agrupada en la tambora y en el puente, y veinte ó treinta caballeros

comerciantes y capitanes de buques habían subido a las vergas, agitando desde allí sus sombreros y dando incesantes vivas.

Sobre el puente del Rápido, recibía la Reina esta ovacion que la enviaban los santofianes, y que se confundía con la que empezaban a dispensarle los habitantes de Laredo, de Santofia, de Noja de Colindres, de Limpías, de Ampuero, de Castillo, de Guirreccio y de otros varios pueblos de aquel magnífico lago.

El ayuntamiento de Santofia subió a bordo del buque real, y después de felicitar a los reyes en términos de la mas pura lealtad y respeto, puso a su disposición una falua, graciosamente adornada con paños y colgaduras de seda rosa y blanco. Aceptáronla los reyes y en ella se dirigieron a la falda del monte San Martín, donde estaba dispuesto el desembarcadero, que era ciertamente de buen gusto, aunque formado de sencillo ramaje.

Pero que valian aquellos adornos, ni aquellas aclamaciones, ni el indecible entusiasmo de las gentes de Santofia y Laredo, al lado de la escena tiernísima que presenciáramos al sentar la Reina su regia planta, sobre la tierra, ó mejor dicho, sobre las levitas, chaquetas y ropas de todas clases con que se apresuraban a alfombrar el suelo!

Cinco hombres del pueblo, todos octogenarios, se prosternaron de rodillas ante los reyes. Sus rostros venerables, sus blancas cabelleras, y el silencioso ademán con que saludaban a su Reina, hizo que esta detuviera el paso, y acudiera por sí propia a alzar del suelo a aquellos hombres, que habían tenido fuerzas para doblar la rodilla, pero que no podían levantarse con su solo esfuerzo.

Todos los circunstantes guardaron en este momento un silencio solemne. Los ojos de la Reina se nublaron de repente, y mas de una lágrima rodaba por sus mejillas. Isabel II acababa de leer un nombre que turbó por un momento su alegría, procurándose, sin embargo, una emoción dulcísima. La de saludar y dar a besar su mano a cinco testigos de la muerte del ilustre almirante Gravina, a cinco hombres, escapados del sublime, pero terrible naufragio de la Armada que asombraba el mundo; y a cuyos ilustres funerales habían concurrido todos los elementos de destrucción que dirigen la naturaleza y el hombre.

Cada uno de aquellos nobles marineros habían asistido desde distinto barco a la honrosa derrota de Trafalgar. Esta era la palabra que llevaban escrita en el sombrero. Uno de ellos ostentaba además sobre el pecho el retrato de Gravina. Otro que había asistido a la atrevida detonación que abrió el casco de la Trinidad, después de haber echado a pique dos de los mejores navios ingleses, llevaba escrito el nombre de su querido navio en el sombrero, y todos ellos enternecidos y atelados, perdían lágrimas a sus secas pupilas, para contestar a las que vertía su soberana.

Los nombres de esos marineros que solo tienen hoy en toda España 20 compañeros de infortunio, son: Manuel Fresno, Miguel Cabada, Antonio del Corro, Juan Salvejo y Manuel Escalante, todos sorvecinos de Laredo.

Después de esta escena que dejó honda impresión en el ánimo de la Reina, subió la augusta señora a visitar detenidamente todas las fortificaciones que han de hacer insuperable a Santofia, y que nos han parecido perfectamente dispuestas, aunque debemos confesar que no se hallan tan adelantadas como nosotros nos habíamos imaginado.

El entendido brigadier de ingenieros Sr. Piélagos, acompañado a los reyes para contestar a las infinitas preguntas que le dirigieron en el fuerte de San Martín y en el del príncipe Alfonso, que está en lo mas alto de la montaña.

Al bajar de recorrer todos los fuertes y baterías, cuya inspección era el principal objeto de la visita de los reyes a Santofia, entraron en la población por un camino todo alfombrado de verba y flores, y trazado por vistosos gallardetes, escudos y emblemas militares y marítimos. Asistieron en la iglesia al Te-Deum y salvó que entonaron unas niñas de la población, y precedidos por las danzas y parejas de niños, con una lluvia de flores, palomas y versos que arrojaban de todos los balcones entre músicas y aclamaciones entusiastas, llegaron a casa del Sr. D. Nicolás Arredondo, donde aceptaron un espléndido almuerzo comido

que les ofreció la comisión de festejos de Santofia.

A las seis y media, victoreados y seguidos por multitud de botes, subieron los reyes desde la falua al vapor de guerra, dirigiendo el rumbo hacia Laredo, para que S. M. pudiese ver de cerca esa población, que está en la acera del frente de Santofia, y en cuya peña se construyen dos fuertes, que podrán cruzar sus fuegos con los de Santofia.

Una elegante virada en redondo puso la proa del buque real en dirección de esta ciudad, a donde con un vendaval un poco áspero, llegaron los reyes, las nueve menos cuarto, sin que, a pesar de entrar alguna mar de costado, sufriesen la menor incomodidad ni la Reina ni el rey.

Tuvieron el honor de acompañarlos a bordo, el jefe de escuadra Sr. Martínez, que se mantuvo constantemente en el puente; los ministros de Estado, y Fomento, los jefes y altos empleados de Palacio, el general Ros de Olano, el gobernador civil y el capitán general de Búrgos.

Por supuesto que la población de Santofia estaba en el muelle, aguardando a la Reina, con igual anhelo que el día en que la vieron por primera vez.

Parece que S. M. ha mandado dar una gratificación a los cinco marineros procedentes de Trafalgar. Así mismo ha enviado algunas cantidades para los pobres de Laredo y Santofia, y hoy ha entregado este gobernador civil 178,000 reales, para obras en la casa de caridad, dotes a doncellas, párvulos y casas de enseñanza, pobres marineros del cabildo de la ciudad, pobres de todas clases y fábrica de cigarros. Anteriormente ha habido mandado entregar otras sumas a las casas de beneficencia, a Santa María del Mar y a la capilla de Marreantes.

A los marineros que han construido el baño y a los baneros, y demás que sirven diariamente a S. M. les han distribuido 60,000 rs.

También han regalado algunas alhajas, entre ellas un precioso alfiler con las iniciales del nombre de la Reina en brillantes, a la esposa del comerciante Sr. Varona, que tuvo la oportunidad de brindar en nombre de las demás señoras en la fiesta del Astillero.

Entre las personas que ayer se hallaban a bordo del Vizcaino, vimos al diputado a Cortes Sr. Polanco y al apreciable escritor Sr. Navarro, celoso corresponsal de La Epoca.

Anoche a las nueve llegaron los señores Salaverría y Negrete.

BOLSA DE MADRID DE AYER

Table with columns for 'Cambio', 'Cobros', 'Ac.' and various market items like '3 cons. al contado', 'Id. a 12 m. de mes.', etc.

Camb. Sob. París 8 d. 3-18. S. Lond. 3 90 48-80

Table listing provinces and their corresponding exchange rates, including 'Alicante', 'Almería', 'Aragón', etc.

ESPECTACULOS DE HOY

Circo de Paul.—A las 9 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos. Circo de Pisco.—A las 9 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos. Clóstrama.—Cuarta sesión; desde las 10 de la mañana a las 10 de la noche. Plaza de Toros.—Función de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli. Eliseo Madrileño.—A las ocho de la noche.—Esta sociedad celebra su reunion de costumbre, compuesta de baile, cuadros disolventes y fuegos artificiales. El Ariel.—A las cuatro y media de la tarde, baile campestre.

